

lutter aux époques les plus difficiles de notre histoire et il a toujours soutenu la lutte vaillamment.

“ En politique comme sur le banc judiciaire, M. Morin fut un homme pure, désintéressé, scrupuleux même jusqu'à l'excès, dans l'accomplissement de ses devoirs officiels. Les larmes que versent des milliers de personnes sur la mort prématurée de ce grand citoyen, nous disent assez quelles étaient ses nombreuses qualités privées. ”

Les restes de M. Morin sont déposés dans le caveau de l'Eglise de la paroisse de Notre Dame de St. Hyacinthe.

Sir Etienne Paschal Taché est né à St. Thomas, en 1795.

Nous ne saurions mieux satisfaire nos lecteurs qu'en reproduisant les paroles éloquentes que M. le Grand Vicaire Cazeau a prononcées sur la tombe de ce grand citoyen :

“ On lit dans les Machabées que lorsque Judas, le chef d'Israël, tomba, le peuple fut plongé dans le deuil, il s'écria : “ Comment est-il tombé, cet homme qui sauvait le peuple d'Israël ? ” Et nous dans la douleur, nous nous demanderons aussi : “ Comment est-il tombé cet homme puissant, dont la carrière bien longue à la vérité, mais trop courte pour l'importance de ses œuvres, était nécessaire au salut de son peuple ? ”

“ De sa naissance à sa mort on le trouve partout travaillant au bien des siens, comme le général d'Israël. ”

“ A peine était-il âgé de 16 ans qu'il vola aux frontières, et fut du nombre de ceux qui, en 1812, contribuaient à sauver le pays. ”

“ Plus tard, revenu des champs de bataille, il se livra à l'étude de la médecine. Dans la pratique de cet art il se distingua par son empressement et son zèle à porter secours aux malades. ”

“ Mais bientôt pour le malheur du pays, une mesure inique menaça de nous être imposée par l'Angleterre mal conseillée. Pour s'opposer à son succès, on appela à la lutte tous ceux qui se recommandaient par leur patriotisme, et le comté de l'Islet envoya M. Taché au parlement. Il n'y avait pas alors ces dissensions politiques inspirées par de mesquins intérêts. Tous s'opposèrent au mal et par cette union, déjouèrent les plans de l'ennemi et la patrie fut sauvée. ”

“ Je ne parle pas des travaux importants qu'il a accomplis dans la vie publique. Qu'il suffise de dire qu'il se distingua surtout par son amour de la justice et par son patriotisme. ”

“ Mais c'est comme chrétien surtout que nous devons le considérer au moment où la tombe nous fait comprendre davantage tout le néant des choses de ce monde. ”

“ Quelle n'était pas son assiduité à assister aux offices religieux ? Que d'amour ne portait-il pas au Souverain Pontife ? Il prit la défense des intérêts religieux au parlement de cette province avec cette ardeur bouillante qu'il déployait sur les champs de bataille. C'est pourquoi Pie IX jugea à propos de lui faire parvenir

la médaille de l'ordre de St. Grégoire, et il la prit comme venant du représentant de Jésus-Christ sur la terre. ”

“ En 1857, il lui fut permis de se retirer de la vie publique pour jouir d'un repos que ses longs services lui avaient mérité. Mais il n'était pas rendu au bout de ses travaux. La Divine Providence voulait encore l'appeler pour qu'il travaillât de nouveau au salut de son peuple. Il y a 16 mois, il fut appelé dans une circonstance critique à sauver son pays. ”

“ En revenant ainsi dans la vie publique, il répéta que son travail ardu allait le conduire au tombeau. Ses prévisions se sont malheureusement accomplies. Malgré une santé chancelante, il travailla toujours avec un courage admirable. C'est donc avec raison que nous pouvons dire : “ Comment est-il tombé cet homme nécessaire au salut de son peuple ” et qui travaillait avec tant d'ardeur. ”

“ Je ne puis m'empêcher de citer une phrase qu'il prononça en présence de deux prêtres, au premier jour de sa maladie. “ Il n'est pas nécessaire, dit-il, que je sois premier ministre, que j'aie ma part des gloires de ce monde, mais il est nécessaire que je sois bon chrétien et honnête homme, ” et il est mort dans ces sentiments au sein de son estimable famille. ”

“ Il laisse l'exemple de ses vertus à ceux qui voudront le suivre. Pour marcher dans la voie du progrès, du véritable et solide progrès, il faut prendre la route qui conduit aux immortelles destinées. ”

Les restes de Sir Etienne Paschal Taché reposent dans le cimetière de la paroisse de St. Thomas.

Nous avons encore à enregistrer la mort d'un des représentants de l'antique noblesse qui fit la gloire du Canada. L'honorable George René Savense de Beaujeu, conseiller législatif est décédé le 29 juillet dernier, à sa résidence du Côteau du Lac.

M. de Beaujeu représentait certainement la plus noble des familles dont le Canada s'enorgueillit. Voici sur ce noble défunt quelques détails que nous empruntons au *Courrier de St. Hyacinthe* :

“ Il est à remarquer, dit cette feuille, que l'un des plus premiers comtes qui furent créés en France, est un M. de Beaujeu, et l'écusson de cette famille datant de si loin en venant jusqu'à nos jours, s'est chargé de faits bien glorieux. M. de Beaujeu retrouvait des membres de sa famille parmi les chevaliers de la Croisade. Ses premiers ancêtres paraissent avec Errie de Beaujeu, mort au siège de Tunis, en 1270. Eugène de Beaujeu, mort en 1730, était commandeur de l'ordre royal et militaire de St. Louis, maréchal de camp et gouverneur des Invalides. Guillaume de Beaujeu fut grand maître de l'Ordre des Templiers. Charles François Dienand Savense de Beaujeu, chevalier de l'ordre royale et militaire de St. Louis, accompagna La Pérouse dans ses expéditions. Amédée Sienard Savense, Vicomte de Beaujeu, se distingua à Austerlitz, Iéna, Wagram et fut tué au passage de la Bérésina, en 1812. Aux croisades, sur tous les champs de bataille, où plus de 16 héros de cette famille furent, même parmi les alliés de la branche des